
Sektion Prättigau BKPJV 

 
Protokoll der 112. Generalversammlung 2025 
 
 
Datum:   Dienstag, 18. Februar 2025 
 
Zeit:    20:00 Uhr 
 
Ort:    Bildungszentrum Palottis, Schiers 
 
Teilnehmer:   37 A-Mitglieder 
    1 B-Mitglied 
     Gast 
  
 Absolutes Mehr: 20 in Sektionsangelegenheit 
    19 in Verbandsangelegenheit 
 2/3 Mehrheit  26 
 
  
Traktanden:   
 
1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der Frühjahresversammlung 2024 
4. Jahresberichte: Präsident, Schützenmeister und Hegeobmann 
5. Rechnungsablage 2025 
  Bericht und Antrag Revisoren, sowie Genehmigung der    
  Jahresrechnung  
6. Festsetzung des Jahresbeitrages in CHF 
  Vorschlag:  A-Mitglieder:   110.--  (neu) 

   B-Mitglieder:   35.--  (wie bisher) 
    C-Mitglieder:   70.--  (wie bisher) 
7. Jahresprogramme 2025 
8. Wahlen, zwei Jahre:          
  - Vizepräsident/Aktuar:  Kevin Bebi, Pany (neu)     
  - Kassierin:   Seraina Meier-Bebi, Stels (neu) 

  - Rechnungsrevisorin:  Daniela Bärtsch, Furna (neu) 
9.  Genehmigung Reglemente 

  - Reglement Verlosung Hochjagdpatent 
  - Reglement Trophäenbewertung 
   - Wahl, fünf Jahre 
     Präsident Bewertungskommission, Robert Hartmann, Maienfeld (neu) 

10. Mutationen und Ehrungen 
11.  Varia und Umfrage  
 

1. Begrüssung 
Exakt um 20:00 Uhr begrüsst Präsident Kurt die Versammlung im Bildungszentrum Palottis.  
Im Speziellen werden die Ehrenmitglieder unserer Sektion und des BKPJV, alle 
Neumitglieder sowie die Wildhut begrüsst.  

 
Die Traktandenliste wurde fristgerecht versandt. Präsident Kurt erläutert, dass sich unter 
Traktandum 6, Festsetzung des Jahresbeitrages, ein Fehler eingeschlichen hat. Der 
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Jahresbeitrag bei den B-Mitgliedern bleibt bestehen bei CHF 35. Fälschlicherweise wurde 
der Betrag ebenfalls um CHF 10 erhöht auf CHF 45.  
 
Weiter erläutert Kurt, dass keine Anträge zu Handen der Delegiertenversammlung 2025 
eingegangen sind.  

  
Für die Versammlung entschuldigt haben sich: 
Christian Berry, Annalies Conrad, Claudia und Kuonz Flütsch, Robert Hartmann, Christian 
Lötscher, Martin Thöny, Marco Hitz und Jürg Züst. 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler werden Sandra Lardi und Georg Niggli einstimmig gewählt. 
 

3. Protokoll der Frühjahresversammlung 2024 
Das Protokoll wird einstimmig gutgeheissen und verdankt. 
 

4. Jahresberichte Präsident, Schützenmeister und Hegeobmann 
Die drei Jahresberichte werden nach traktandierter Reihenfolge vorgestellt.  
Im Speziellen gilt es zu erwähnen: 

- Präsident: der organisierte Jagdparcours und die Wildbeobachtung anlässlich des 
Ferienpasses waren sehr gut besucht und der erstmals durchgeführte Anlass darf als 
voller Erfolg gewertet werden. Ein Highlight war zudem der anlässlich der 3. 
Vorstandsitzung, in Begleitung der Partnerinnen, durchgeführte Jagdausflug nach 
Furna.  

- Schützenmeister: es konnten neue Schützenmeister rekrutiert werden. Zudem 
bedankt sich Pirmin beim abtretenden, langjährigen Schützenmeister Andrea Niggli. 

- Hegeobmann: Andrea bedankt sich bei allen Sponsoren, insbesondere der 
Grossspende seitens der Firma rund um unseren ehemaligen Präsidenten Martin 
Thöny.          

 
Anschliessend werden die Berichte mit Applaus verdankt! 
(Anm. Aktuar: die Jahresberichte können auf der Homepage eingesehen werden.)   

 
 

5. Rechnungsablage 2025         
 Bericht und Antrag Revisoren, sowie Genehmigung der Jahresrechnung  
In gekonnt ruhiger und verständlicher Art und Weise trägt unser Kassier Vali die 
Jahresrechnung ausführlich vor. Sie schliesst mit einem Gewinn von CHF 1`467.15 (Vorjahr 
CHF 3`750.95). 
Das Vereinsvermögen beträgt neu CHF 97`498.75. (Vorjahr CHF 90`697.65). Davon sind 
CHF 15`399.60 als gebundene Rückstellung zu Gunsten der Rehkitz-Rettung ausgewiesen.   
Zur Rechnungsablage wurden keine Fragen gestellt. Die detaillierte Jahresrechnung kann 
beim Kassier eingesehen werden.  
 
Unsere Revisoren Jürg Gredig und Kevin Bebi haben die Rechnung geprüft. Kevin empfiehlt 
der Versammlung die Jahresrechnung zu genehmigen und den Kassier unter Verdankung 
der geleisteten Arbeit zu entlasten.  
 
Die Jahresrechnung wird von der Versammlung einstimmig angenommen und dem Vorstand 
Décharge erteilt.  
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6. Festsetzung des Jahresbeitrages in CHF 
 Vorschlag: 
   A: 110.-- (neu) 
   B: 35.-- (wie bisher) 
   C: 70.-- (wie bisher) 
 
Aufgrund der Erhöhung des Jahresabonnements unserer Jagdzeitschrift «Bündner Jäger» 
um CHF 10 sieht sich der Vorstand gezwungen, den Mitgliederbeitrag der A-Mitglieder 
ebenfalls um diesen Betrag zu erhöhen. Unter Berücksichtigung, dass vom aktuellen  
A-Mitgliederbeitrag von CHF 100, dem Verein aufgrund Abgaben an den BKPJV «nur» CHF 
25 übrig bleiben, soll an dieser Stelle zusätzlich erwähnt werden.  
 
Diskussionslos und einstimmig wird seitens der Versammlung dem Antrag, den  
A-Mitgliederbeitrag um CHF 10 auf CHF 110 zu erhöhen, zugestimmt.    
 

7. Jahresprogramme 2025 
Die Jahresprogramme werden gutgeheissen und sind auf der Homepage aufgeschaltet.  
 

8. Wahlen für zwei Jahre: 
Auf Grund der beiden Demissionen, einerseits des Vizepräsidenten und Aktuars Michi Egli 
und andererseits des Kassiers Vali Jost, werden seitens des Vorstandes folgende 
Kandidaten der Versammlung vorgeschlagen:  
  
   Vizepräsident/Aktuar  Kevin Bebi, Pany 
   Kassierin    Seraina Meier-Bebi, Stels 
 
Die beiden Kandidaten werden von Kurt kurz vorgestellt. Es gehen keine weiteren 
Vorschläge aus der Versammlung ein und die beiden werden einstimmig und mit grossem 
Applaus von der Versammlung gewählt.  
  
Auf Grund der Wahl von unserem Revisor Kevin Bebi nun als Vize/Aktuar muss seine 
Charge wieder neu besetzt werden. Der Vorstand schlägt der Versammlung folgende 
Kandidatin vor:  
 
   Revisorin   Daniela Bärtsch, Furna 
 
Michi stellt die Kandidatin der Versammlung kurz vor. Es gehen keine weiteren Vorschläge 
aus der Versammlung ein und Daniela wird einstimmig und mit grossem Applaus von der 
Versammlung gewählt.  
 

9. Genehmigung Reglemente 
Reglement Verlosung Hochjagdpatent 
Präsident Kurt erläutert eingangs nochmals Sinn und Zweck des Reglements. Es ist geplant, 
dass die Verlosung erst mal für drei Jahre, im Sinne eines Pilotprojektes, durchgeführt wird. 
 
Diskussion: 
Hansjörg Ladner: er appelliert an die Ehrenamtlichkeit und findet das künftige Vorgehen mit 
dieser Verlosung nicht zielführend. Insbesondere, dass Vorstandsmitglieder ebenfalls an der 
Verlosung berücksichtigt werden, findet er nicht gut. Zudem könnten Personen willkürlich für 
die Verlosung vorgeschlagen werden.  
Er werde diesem Reglement nicht zustimmen.  
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Nina Gansner: findet, dass alle im Reglement genannten/aufgelisteten Bereiche an der 
Verlosung teilnehmen sollen. Es sei ja jeweils ein Losentscheid; und so ein Vereinsleben 
stehe und falle mit den Helfern in allen Bereichen. Und falls man mit diesem «Pilot» 
gegebenenfalls mehr HelferInnen generieren könne, so sei dies zu versuchen.  
Dieses Reglement soll so umgesetzt werden.   
 
Präsident Kurt zeigt der Versammlung ein Rapportblatt mit den geleisteten und 
anrechenbaren Arbeitseinsätzen, wie sie dann von den zuständigen Ressortleitern jeweils 
ausgefüllt werden.  
Kassier Vali ergänzt, dass an der Verlosung «nur» A- und B-Mitglieder, also zahlende 
Mitglieder, berücksichtigt werden. Daher seien die doch stattliche Anzahl HelferInnen der 
Rehkitz-Rettung, welche keine Mitgliedschaft in unserem Verein haben oder Nichtjäger sind, 
an der Verlosung nicht berechtigt. Dies sei gegebenenfalls ein kleiner Nachteil dieses 
Reglements. Aber nach der dreijährigen Pilotphase könne dann ja ein Fazit gezogen werden. 
 
Andrea Wieland: findet, dass es sehr wichtig sei, dass wir unbedingt versuchen müssen, 
neue Teilnehmer, sprich Mitglieder, für die Hegetage zu gewinnen. Dies dürften auch ältere 
Mitglieder sein und nicht jeweils «nur» die KandidatInnen. Gegebenenfalls können wir ja mit 
dieser Jagdpatent-Verlosung mehr Teilnehmer motivieren, teilzunehmen.  
Daher unterstütze er dieses Vorhaben.        
 
Vali zeigt danach der Versammlung auf, wie sich die Altersstruktur im Verein darstellt. Dabei 
ist klar ersichtlich, dass wir weiter bestrebt sein müssen, junge Mitglieder zu gewinnen. 
Wobei eine Umsetzung dieses Reglements eine Möglichkeit dazu sein könnte.  
 
Abstimmung: 
Mit 33 Ja zu 2 Nein-Stimmen wird der Umsetzung dieses Reglements grossmehrheitlich 
zugestimmt.  
 
Detailberatung: 
Präsident Kurt erläutert, dass vor der Generalversammlung ein Mail von Hansjörg Ladner zur 
Kenntnisnahme eingegangen sei. Darin wurden einige orthografische Anpassungen 
gefordert, ohne Änderung des eigentlichen Inhalts. Er fragt Hansjörg Ladner konkret an, ob 
seine Änderungsvorschläge als Antrag zu verstehen seien – dem ist nicht so.  
So können die textlichen Anpassungen gemäss Vorschlag von Hansjörg Ladner 
übernommen werden und es muss nicht nochmals explizit darüber abgestimmt werden. 
 
 
Reglement Trophäenbewertung 
Präsident Kurt erläutert der Versammlung das Reglement ebenfalls nochmals kurz und 
verweist auf die dringende Notwendigkeit, das bisherige und stark in die Jahre gekommene 
Reglement anzupassen.  
Es wird keine Diskussion erwünscht.   
 
 
Abstimmung: 
Einstimmig wird dem Reglement zur Trophäenbewertung im Grundsatz zugestimmt.  
 
 
Antrag Robert Hartmann: (2/3 Mehrheit notwendig) 
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Diskussion: 
 
Nina Gansner: äussert, dass dieser Passus viele Vereine in Graubünden wie auch in 
anderen Kantonen (v.a. Innerschweiz) in ihrem Reglementen haben. Sie findet es sehr 
wichtig, dass die Betroffenen angesprochen und informiert werden. Allerdings sollen auf 
Wunsch des Betroffenen auch veränderte Trophäen bewertet werden können, ohne 
Rangierung versteht sich; daher sei sie gegen diesen Antrag, obschon dies natürlich auch 
ein gangbarer Weg wäre. 
 
Abstimmung:    
Mit 25 Ja-Stimmen (2/3 Mehr: 26) wird auf den Antrag Röbi Hartmann knapp nicht 
eingegangen.  
 
 
Wahl Präsident Trophäenbewertungskommission, für fünf Jahre 
Einstimmig wird der vom Vorstand vorgeschlagene Röbi Hartmann als neuer Präsident der 
Kommission gewählt. 
 

10. Mutationen und Ehrungen 
 
Mutationen 
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Zum Gedenken an unsere verstorbenen Mitglieder wird eine Schweigeminute abgehalten. 
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Ehrungen 
 

 
 
 
Mit einem schönen Präsent (graviertes Jagdmesser) werden die langjährigen 
Vorstandsmitglieder Vize/Aktuar Michi Egli (12 Jahre) und Kassier Vali Jost (4 Jahre) geehrt 
und mit Applaus unter Verdankung ihrer geleisteten Arbeit aus dem Vorstand verabschiedet.   
 
Kevin Bebi wird für seine Dienste als Revisor (3 Jahre) geehrt. 
Präsident Kurt bedankt sich abschliessend bei den Neu-Gewählten für ihre Zusage, im 
Speziellen bei Seraina, welche als erste Frau im Vorstand der Sektion Prättigau fungieren 
wird.   
 

11. Varia und Umfrage 
 

• Reorganisation Rehkitz-Rettung 
 Andrea, Hegeobmann und zusätzlich Chef der Rehkitz Rettung, informiert die 
 Versammlung, dass sich die Rehkitz Rettung anlässlich der kürzlich durchgeführten 
 Kickoff Sitzung neu organisiert hat. Dies ist dringend nötig geworden, da die 
 Organisation rund um die Rehkitz Rettung stark gewachsen und die Arbeitslast 
 entsprechend  zugenommen hat. 
 Die Rehkitz Rettung, als Form einer Unterorganisation unserer Sektion, hat sich nun 
 wie folgt neu konstituiert: 

  - Aktuar/Finanzen:   Corina Moser 
  - Ausbildungsleiter:   Andres Michel 
  - Drohnenverantwortlicher:  Yanik Casanova 
  - Medienschaffende (Instagram):  Seraina Meier 
  - Einsatzplanung:    Ursina Michel 
  - Zentrale:    Dorli Roffler, Gritli und Ursina 
       Michel, unterstützt durch  
       Corina Moser 
 

• Ferienpass 2025 
 Pirmin orientiert, dass auch in diesem Jahr beim Ferienpass mitgemacht wird. 
 Dieser wird wieder im Juli/August stattfinden. Das genaue Datum wird folgen, wie 
 auch die Aufforderung/Anfrage als HelferIn an diesem Anlass teil zu nehmen.   
 

• Jägerabend 2025 in Seewis 
 OK Präsident Pirmin weist auf den kommenden Jägerabend vom 22. März in Seewis 
 hin. Motivierte HelferInnen sollen sich bitte beim Bauchef Markus Gansner melden. 
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• Neue Homepage Sektion Prättigau 
 Die neue Homepage wird unter weiterführenden Informationen von Kurt gezeigt.   
 
 
Die Umfrage wird nicht erwünscht. 
 
Präsident Kurt bedankt sich bei allen Anwesenden für ihr Erscheinen und den sehr 
geordneten Versammlungsablauf.  
 
Die Versammlung wird um 21:40 Uhr geschlossen. 
 
 
Schiers, 02. März 2025 
 
 
Der Aktuar, Michi Egli     Der Präsident, Kurt Gansner 
 
 


